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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырский краеведческий музей стал победителем Всероссийского конкурса 
В минувший вторник, 28 ноября, в Общественной палате Российской Федерации прошёл 

финальный этап II Всероссийского конкурса этнокультурных выставочных проектов 
«Виртуальный тур по многонациональной России». За победу Таймырский музей боролся в 
номинации «Лучший выставочный проект музея» и был высоко оценен Экспертным советом 
конкурса: музейный видеоролик «Мультимедийные выставки национальных художников 
Таймыра» занял II место. 

Таймырский краеведческий музей поделился своим лучшим опытом – созданием 
мультимедийных выставок в формате «оживших полотен» художников Таймыра: долганского 
– Бориса Молчанова, нганасанского – Мотюмяку Турдагина. Проект музея был презентован 
ведущим научным сотрудником Лидией Аксеновой. С помощью мультимедийных технологий 
картины «оживают»: изображения и детали работ приходят в движение, а музыкальное 
сопровождение погружает зрителя в сюжет. 

Выставки были созданы в рамках двух грантовых проектов: «Профессионализм, 
креативность – результат!», поддержанным эндаумент-фондом «Наш Норильск», и «Арт-
сезоны на Таймыре», поддержанным компанией «Норильский Никель»… 

«Таймыр» 
 

Таймырская молодёжь покорила "Новый фарватер" 
Команда Таймырского молодёжного центра приняла участие в "Новом фарватере", 

который прошёл в Лесосибирске. Дудинцы представили свои проекты, флагманские 
программы и творческие номера. И по итогам форума вошли в тройку лидеров команд 
северных районов края. 

«Новый фарватер» — это самый масштабный молодёжный проект, реализующийся в 
Красноярском крае. Из года в год здесь увеличивается количество участников, качество и 
наполняемость программы. В этом году проходит уже 20-й слёт молодёжи. 

336 талантливых ребят со всего края выкладывались по полной. Многие из них ждали 
возможность выйти на сцену фарватера несколько лет. 

Максим Жамба, исполнительный директор проекта: «По понятным причинам 4 года мы 
проводили в онлайн-формате, в прошлом году все собирались в Красноярске, было 
достаточно много народу в формате кейсового чемпионата. Мы решили снова возродить 
проект, вернуть ту тусовку, причём это всё мы возвращаем по запросам самих жителей 
муниципальных образований». 

Во время кейсового чемпионата ребята учились мыслить нестандартно, решая 
вымышленные проблемы, которые могут возникнуть в далёком будущем. Форум проходил 
одновременно на нескольких площадках. В половине из 23-х номинаций приняла участие 
команда Таймыра. 

Самый ответственный этап — защита флагманских программ. Молодёжные центры 
представили идеи, которые уже реализуются на их территории. Таймырец Руслан Лагутин 
сделал ставку на проект «Мы создаём». В нём всё, что связано с творчеством: современная 
музыка, бит-бокс, танцы. И не прогадал — заслуженное первое место.  

Руслан Лагутин, специалист Таймырского молодёжного центра: «Хочется приехать в 
Дудинку, поставить эту маленькую статуэтку себе на стол и добиваться новых целей на 
следующий год». 

Это не единственное достижение самой северной команды. Общими усилиями удалось 
получить первое место среди районов и третье место в общекомандном зачёте, а также 
сертификат на 20 тысяч рублей. 

Анна Никифорова, заместитель директора Таймырского молодёжного центра: 
«Сертификат можно будет потратить на сувенирную продукцию, мы сейчас с ребятами 
подумаем, что нам необходимо, и определимся. Либо в творчество его направим, либо какие-
то памятные сувениры для всех участников. Нас всего было 9 человек, то есть мы такой 
маленькой командой смогли занять призовое место, что было очень сложно, но мы смогли». 
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К слову, попасть в тройку лидеров «Нового фарватера» таймырской команде не 
удавалось с 2017 года. Теперь наш молодёжный центр заряжен на победу. В планах — через 
два года провести «Северный фарватер» в Дудинке. 

Вести-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Прокурор Таймырского района Сергей Трофимов проведет прием граждан 

4 декабря с 9:00 до 13:00 прокурор Таймырского района Сергей Трофимов проведет 
прием граждан по вопросам исполнения законодательства в сфере противодействия 
коррупции, профилактики коррупционных правонарушений и предупреждения преступлений 
коррупционной направленности. 

Для наиболее полного и эффективного разрешения вопросов, требующих проверки, 
гражданам целесообразно иметь на руках заявление с указанием основных доводов, на 
которые хотелось бы получить исчерпывающий ответ. 

Прием будет проходить в здании прокуратуры Таймырского муниципального района, 
находящемся по адресу: г. Дудинка, ул. Театральная, д. 10. Предварительная запись 
производится по телефону 8 (391-91) 5-03-57. 
 
Московский «Мюзик-холл» снова на сцене «Арктики» 

6 декабря в 19:00 на сцене кинодосугового центра «Арктика» с комедией «Хочу любви!» 
выступят актеры Московского театра «Мюзик-холл». В основу спектакля легла пьеса актера, 
режиссера и драматурга Жана Даниэля о треугольнике семейных взаимоотношений. 

Зрителей порадует звездный актерский состав: Оксана Сташенко, Анатолий Гущин, 
Любовь Тихомирова, Илья Алексеев и Дмитрий Ратовский/Анатолий Руденко. Режиссер: 
Сергей Куница. 

Организаторы привозят реквизит, декорации, костюмы, поэтому поклонники 
драматического искусства смогут увидеть постановку именно в том виде, в каком она идет на 
домашней сцене в Москве. 

Спектакль рекомендован к просмотру лицам от 16 лет. Билеты в кассе КДЦ «Арктика». 
Справки по телефону: 2-75-85. 

 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Цена квадратного метра для арктической ипотеки не превысит 100 тысяч рублей 

Программа льготного жилищного кредитования стартовала в Арктической зоне РФ. 
Стоимость квадратного метра в ее рамках не превысит 100 тысяч рублей. Об этом заявил 
глава Минвостокразвития России Алексей Чекунков. 
 «Ипотека под два процента годовых стала доступна для 2,3 миллиона жителей Арктики. 
Для того чтобы стимулировать снижение цен на новое жилье, на данном этапе действует 
ограничение по максимальной цене за один квадратный метр – это цена Минстроя, на 
сегодня 90–100 тысяч рублей за квадратный метр в зависимости от региона», – отметил 
министр. 

Поддержка предоставляется только на жилье в новых домах, кроме сельской 
местности и моногородов, в которых в Арктике проживает более 600 тысяч человек. Там с 
помощью арктической ипотеки можно покупать квартиры и на вторичном рынке. 

«Самое интересное – ограничение по цене Минстроя не действует в отношении ИЖС 
индивидуальное жилищное строительство), в том числе на «арктических гектарах», на 
Дальнем Востоке на ИЖС выдается уже почти каждый шестой кредит (всего на свой дом 
выдано 13 тысяч кредитов). Будем внимательно контролировать эффекты программы, 
донастраивать ее и добиваться, чтобы в Арктике строилось больше новых домов и квартир по 
доступной стоимости», – подчеркнул Алексей Чекунков. 
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В Корпорации развития Дальнего Востока и Арктики (КРДВ) добавили, что 
ипотеку под два процента могут взять педагоги и медики, проработавшие в Арктической зоне 
России не менее пяти лет, молодые супруги не старше 35 лет, одинокие родители, 
воспитывающие ребенка в возрасте до 18 лет включительно, люди, получившие земельные 
участки по программе «Гектар», участники региональных программ трудовой мобильности. 
 Подать документы на получение льготного жилищного кредита с минимальной ставкой 
могут жители Мурманской области, Ненецкого и Ямало-Ненецкого автономных округов, а 
также нескольких территорий Архангельской области, Красноярского края, Республик Коми и 
Карелия. 

Кредиты будут выдаваться на срок до 20 лет. Предусмотрен первоначальный взнос в 
размере 20 процентов от стоимости приобретаемого или строящегося жилья. 

По предварительным расчетам, на территории АЗРФ на период до 2030 года будет 
выдано более семи тысяч льготных ипотечных кредитов. 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков: Выстраивание человекоцентричной модели здравоохранения 
является ключевой задачей 

В Москве на стратегической сессии Федеральной службы по надзору в сфере 
здравоохранения представители России и ряда зарубежных стран обменялись опытом и 
мнением в вопросах повышения качества медицинской помощи. 

Опыт Красноярского края был представлен в качестве одного из примеров лучших 
практик страны. О достижениях региона рассказал Губернатор Михаил Котюков. 

Руководитель края отметил, что на здравоохранение направлена более чем пятая часть 
всех краевых расходов. Это позволяет реализовывать проекты по повышению и уровня 
технологической обеспеченности медучреждений, и качества обслуживания. В частности, 
серьезных результатов в этом направлении добилась за последние годы Красноярская 
краевая клиническая больница. Медучреждение включено Министерством здравоохранения 
России в число лучших клиник страны, а используемые нашими врачами информационные 
технологии и программы сопровождения пациентов рекомендованы к тиражированию в 
масштабах России. 

Разделяют позицию федерального ведомства и жители региона: в 2023 году краевая 
больница стала победителем в третьем этапе «Всероссийской премии ПроДокторов. Гран-
при» как лучшая среди госклиник в Сибирском федеральном округе по мнению пациентов. По 
соглашению с Национальным институтом качества Росздравнадзора на базе краевой 
больницы работает Центр компетенций. Здесь ежегодно проходят обучение более 300 
представителей медицинских организаций разных регионов страны. Они заимствуют 
наработки краевой больницы и внедряют их у себя. 

Глава региона отметил, что в эту работу включаются и остальные крупные медицинские 
организации края. В течение этого и следующего года сертификационный аудит по 
требованиям Росздравнадзора пройдут 15 медицинских организаций региона. Также 
руководитель региона подчеркнул, что необходимо уделять внимание не только вопросам 
технологической оснащенности медучреждений, но и качества сервиса и отношения к 
пациенту. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Давайте ставить себя на место 
пациентов. Считаю, выстраивание человекоцентричной модели здравоохранения является 
ключевой задачей. Мы обязаны обеспечивать равное качество во всех медицинских 
учреждениях, в какие бы человек ни обратился». 

Красноярский край 
 

Рост инвестиций в Красноярском крае за девять месяцев 2023 года составил 13,1% 
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Красстат подготовил обзор социально- экономического развития Красноярского края 
в январе-сентябре 2023 года. Объем инвестиций в крае в сопоставимых ценах составил 613,2 
млрд рублей или 13,1 % прироста по отношению к аналогичному периоду 2022 года. 

Наибольшее увеличение инвестиционной активности организаций (без субъектов малого 
предпринимательства) наблюдалось в научной и технической деятельности и в 
металлургическом производстве. В металлургии прирост обусловлен увеличением 
капитальных затрат в сфере производства драгоценных металлов и производства меди. 
Увеличились инвестиции в деятельности по операциям с недвижимым имуществом и в сфере 
добычи нефти и природного газа. 

«Мы продолжаем работать над повышением инвестиционной активности. В этом году 
наш край вошел в план мероприятий по реализации Стратегии социально-экономического 
развития Сибирского федерального округа до 2035 года, утвержденной Правительством РФ. 
В него мы включили реализацию 20 крупных инвестиционных проектов по ключевым 
кластерам на общую сумму более 13,6 трлн рублей, а также создание более 103,2 тысяч 
рабочих мест. Это позволит создать условия для экономического роста и, как следствие, 
повышения уровня и качества жизни населения», – рассказала министр экономики и 
регионального развития края Татьяна Магдибур. 

Красноярский край 
 

«Морозы будут трещать до 42 градусов»: аномальный холод ожидается в 
Красноярском крае 

Научный руководитель Гидрометцентра России Роман Вильфанд сообщил, что на 
будущей неделе большую часть россиян ожидает аномально холодная погода. В отдельных 
регионах морозы будут достигать 40-50 градусов. 

По словам метеоролога, аномально холодная погода распространится на регионы 
Урала, Поволжья, Сибири и Дальнего Востока. Особенно морозно будет в Красноярском и 
Хабаровском краях, Магаданской области, Якутии и на Чукотке. 

«В Таймырском и Эвенкийском районах аномалии будут минус 7-16 градусов со 2 по 6 
декабря — морозы будут трещать до 35-42 градусов», — цитирует ТАСС Романа Вильфанда. 

По данным Среднесибирского УГМС, днем 4 декабря и ночью 5 декабря в центральных и 
южных районах Красноярского края ожидается очень сильный северо-западный ветер, 
порывы — 15-20 м/с, местами 25 м/с и более. Ночью 4 декабря вероятен сильный снег, 5 
декабря прогнозируется резкое понижение температуры воздуха на 10 градусов и более. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин увеличил штатную численность Российской армии на 170 тыс. человек 
Президент России Владимир Путин подписал указ, согласно которому штатная 

численность Вооруженных сил страны будет увеличена почти на 170 тыс. человек. 
«Постановляю установить штатную численность Вооруженных Сил Российской 

Федерации в количестве 2 млн 209 тыс. 130 единиц, в том числе 1 млн 320 тыс. 
военнослужащих», – говорится указе, опубликованном на сайте Кремля. 

Глава государства поручил правительству предусмотреть выделение министерству 
обороны средств из бюджета, необходимых для реализации этого указа. Предыдущий указ об 
установлении штатной численности ВС России, подписанный 25 августа 2022 года, признан 
утратившим силу. 

В августе прошлого года Путин подписал указ об установлении численности ВС России в 
количестве 2 млн 039 тыс. 758 человек, в том числе 1 млн 150 тыс. 628 военнослужащих. 

Взгляд 
 

Медведев: Остин назвал настоящую причину конфликта на Украине 
Прямолинейным и простодушным человеком назвал главу Пентагона Ллойда Остина 

зампред Совбеза России Дмитрий Медведев. По его словам, Остин раскрыл военную тайну. 
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Экс-президент России обратил внимание на то, американский генерал назвал истинную 
причину вмешательства США в конфликт на Украине. Остин заявил о необходимости вложить 
40 миллиардов долларов в модернизацию ВПК США. Все дело, заключил Дмитрий Медведев, 
в создании рабочих мест, выпуске военных товаров и получении огромной прибыли 
компаниями, которые близки администрации президента США Джо Байдена. При этом 
Медведев подчеркнул, что ни о какой помощи исчезающей с карты мира стране (Украине) или 
ее гражданам речи не идет. 

"Это не борьба за демократию против тирании. И нет, речь идет даже не о 
противостоянии России с целью уменьшения ее обороноспособности", – подчеркнул Дмитрий 
Медведев в своем посте в одной из соцсетей. 

Министр обороны США Ллойд Остин, выступая на Рейгановском форуме по 
национальной обороне в Калифорнии, анонсировал самую масштабную модернизацию 
оборонной промышленной базы за последние 40 лет. Вашингтон на это выделит около 50 
миллиардов дополнительных бюджетных ассигнований. Как пояснил глава Пентагона, 
Соединенные Штаты уже на 50% нарастили финансирование производства артснарядов из-за 
высокого их расхода Украиной. 

"Язык мой – враг мой", – познакомил с афоризмом Эзопа незнакомого с "эзоповым 
языком" Ллойда Остина Дмитрий Медведев. 

Вести 
 

Рынку не хватает 80 тыс. водителей. Цены на такси за год выросли на 25%, и это не 
предел 

За год стоимость поездки на такси в России выросла в среднем на 20-25%, пишет РБК со 
ссылкой на данные банков. Средний чек поездки в России в ноябре составил 384 руб., по 
сравнению с ноябрем 2022 г. он вырос на 25%, сообщили изданию в ВТБ со ссылкой на 
анализ транзакций.   

По данным аналитического проекта Tinkoff Data (анализ проводился на основе 
обезличенных транзакций клиентов «Тинькофф» в пользу сервисов такси), средний чек за 1–
23 ноября составил 343 руб., что на 21% выше, чем в ноябре 2022 г.   

По данным банка «Русский стандарт», средний чек за услуги такси по картам банка в 
ноябре составил 455 руб., что на 20% выше, чем в ноябре 2022 г.   

Представитель «Тинькофф» отметил, что за последний год рост среднего чека был 
зафиксирован во всех регионах. Сильнее всего стоимость поездки на такси выросла в 
Хабаровском крае (+56%, до 297 руб.), в Ростовской (+34%, до 302 руб.) и Кировской областях 
(+33%, до 229 руб.). В Москве средний чек составил 585 руб., что на 25% выше ноября 2022 г.   

Представитель «Русского стандарта» добавил, что самые высокие темпы роста среднего 
чека за год наблюдались в Ростове-на-Дону (+49%, до 305 руб.), Москве (+26%, до 434 руб.) и 
Челябинске (+22%, до 265 руб.).   

В «Яндекс.Такси» сообщили, что из расчетов самой компании следует, что стоимость 
поездки выросла во всех регионах, наиболее сильно — в Ростовской области (+27%), 
Татарстане (+26%) и Челябинской области (+25%), наименее — в Самарской области (+17%) 
и Красноярском крае (+18%), а также Москве и Подмосковье (+19%).   

На увеличение средней стоимости минуты повлиял дефицит водителей, который вызван 
их переходом в другие сферы, снижением количества мигрантов в отрасли, ростом расходов 
на автомобили и их обслуживание, и одновременный рост спроса на поездки в такси на 20%.   

По оценке «Яндекс.Такси», чтобы сбалансировать спрос и предложение и 
нормализовать цены в пиковый сезон, необходимо привлечь около 80 тыс. водителей.   

Напомним, что с 1 сентября в России вступили в силу новые требования к такси. Были 
созданы федеральная государственная информационная система (ФГИС) «Такси», а также 
три региональных реестра — автомобилей, перевозчиков и агрегаторов, которые должны 
передавать данные в указанную систему. Регионы должны были загрузить данные о 
действующих разрешениях на работу до 1 декабря.   
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Для агрегаторов также появилась обязанность проверять водителей по 
реестрам и следить, чтобы заказы передавались только тем, у кого есть действующее 
разрешение на работу. 

ДК 
 

Эксперты спрогнозировали дефицит рабочих кадров в России 
Нехватка рабочих кадров в России к 2030 году достигнет двух-четырех миллионов 

человек, зарплаты неизбежно вырастут, однако проблему это не решит — об этом говорится 
в исследовании компании "Яков и Партнеры", с которым ознакомилось РИА Новости. 

На основе анализа данных о 38 миллионах вакансий, размещенных с 2018 по июль 2023 
года, авторы сделали вывод, что кадров в России не хватает уже в настоящее время: 
количество публикуемых работодателями вакансий выросло за указанный промежуток 
времени в 1,8 раза, а медианная предлагаемая зарплата увеличилась вдвое, что намного 
выше роста ВВП. 

"К 2030 году дефицит увеличится и составит от 2 до 4 миллионов человек. Будет не 
хватать от 1,1 до 2,2 миллиона специалистов средней квалификации и от 0,7 до 1,4 миллиона 
– высшей квалификации", - говорится в прогнозе. 

Как полагают авторы исследования, сильнее всего с дефицитом рабочей силы 
столкнется обрабатывающая промышленность (0,8-1,1 миллиона человек), логистика (0,3-0,5 
миллиона) и торговля (0,3-0,5 миллиона). 

При этом, как полагает "Яков и Партнеры", прежние подходы в виде повышения зарплат 
и привлечения мигрантов не помогут полностью решить проблему. Не даст эффекта и 
повышение производительности труда текущими темпами. 

Как считают авторы исследования, Россия переходит к "рынку дорогого труда и 
дефицитных кадров". По их мнению, бизнесменами придется увеличивать зарплаты и 
улучшать условия для работников, наращивать производительность труда и выстраивать 
сотрудничество с учебными заведениями, пояснила партнер компании и соавтор 
исследования Елена Кузнецова. 

Авторы посоветовали правительству оказать меры поддержки тем работодателям, 
которые будут создавать достойные условия труда и вкладываться в образование, 
адаптировать систему образования к потребностям рынка, разрабатывать программы 
репатриации русскоязычных и привлекать гастарбайтеров в дефицитные профессии, а также 
повышать производительность труда. 

Проблема, если ее не решить, создаст риски для экономики, бизнеса и общества в 
целом, заявили эксперты. По их мнению, нехватка кадров в таких масштабах приведет к 
сокращению потенциального роста ВВП на один-два процента, а инфляция вырастет до 
десяти процентов. При этом также под угрозой срыва окажутся проекты по обеспечению 
технологического суверенитета и переориентации экономики. 

РИА Новости 
 

Казначейство заявило о потерях «Почты России» на 24,5 млрд рублей. Убыточность 
группы стала следствием управленческих решений, следует из аудита 

Федеральное казначейство подготовило предварительные итоги аудита «Почты России». 
По его результатам «предварительный размер негативного влияния на финансовый 
результат в 2022 г.» был оценен в 24,5 млрд руб., что сопоставимо с убытком группы в 30,4 
млрд руб. Предварительные результаты проверки были представлены на совещании 
комитета Госдумы по вопросам собственности, земельным и имущественным отношениям 30 
ноября. «Ведомости» ознакомились с документом, его подлинность подтвердил участник 
совещания. 

6 октября совет директоров «Почты России» поручил провести независимый аудит 
расходов компании, сообщали «Ведомости». По результатам проверки были выявлены 
«внутренние причины убыточности группы, которые стали следствием управленческих 
решений», говорится в отчете. Эксперты казначейства пришли к выводу, что часть этих 
решений были «неэффективны». 
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Недополученная прибыль в результате неэффективной организации розничного 
бизнеса и невыполнения плана продаж достигла 10,2 млрд руб., указано в документе. 

12 млрд руб. из общего показателя «неэффективных расходов» пришлось на управление 
имущественным блоком, отмечал на заседании комитета Госдумы представитель 
казначейства, говорит источник «Ведомостей», присутствовавший на мероприятии. 

Например, «прошлой командой» (новый гендиректор АО Михаил Волков был назначен 10 
января 2023 г., до этого главой компании был бывший вице-премьер Максим Акимов. – 
«Ведомости») в управлении «Почты» не была обеспечена возможность сдачи объектов в 
аренду, пересказывает содержание выводов аудиторов собеседник «Ведомостей». 
Кадастровая оценка имущественного блока, который в течение длительного времени не 
используется «Почтой», но и не реализован и не сдан в аренду, составила, по данным 
казначейства, 10,5 млрд руб. Помимо того, компания арендовала офисный комплекс при 
фактическом простое с 2021 г. старой штаб-квартиры головного офиса группы на Варшавском 
шоссе, следует из предварительного отчета казначейства. 

По словам собеседника «Ведомостей», присутствовавшего на совещании, 
представитель казначейства, комментируя предварительные итоги проверки, уточнил, что 
речь идет об офисе штаб-квартиры «Почты России» в районе ст. м. «ЦСКА». Аренда этих 35 
000 кв. м обходится АО в 1 млрд руб. в год. Как указано в проекте результатов аудита, у 
«Почты России» есть ее собственная штаб-квартира в Москве на Варшавском шоссе 
аналогичной площади – 39 000 кв. м. Поэтому казначейство, продолжает источник 
«Ведомостей», предложило либо ускорить реализацию штаб-квартиры на Варшавском шоссе, 
либо отремонтировать и возобновить ее использование «Почтой». 

По словам собеседника газеты, на эти данные жестко отреагировал присутствовавший 
на заседании глава комитета по информтехнологиям Госдумы, член совета директоров 
«Почты» Александр Хинштейн, назвавший такие затраты «хамством». 

Хинштейн подтвердил информацию о своем участии в заседании и представленную 
предварительную версию аудита казначейства, в которой содержалась оценка в 24,5 млрд 
руб. «Но это была не оценка убытков от неэффективного управления "Почтой России", а 
оценка недополученной прибыли оператора», – отметил Хинштейн. «Недополученная 
прибыль не связана с санкциями и международной ситуацией, а именно с «неэффективным» 
использованием имущества. Санкции и международная ситуация – повлияли как раз на 
прямые убытки», – отметил он. 

Также Хинштейн подтвердил, что в отчете казначейства содержалась оценка убытков от 
не сданных в аренду неиспользуемых зданиях «Почты», но она формировалась из их 
кадастровой стоимости без учета их состояния и статуса. В качестве примера таких зданий он 
привел почтампты в Москве и Санкт-Петербурге: они находятся в центре города и имеют 
статус памятников архитектуры. Их кадастровая стоимость будет высока, но из-за статуса 
памятников и аварийности за эти деньги их не сдать, отметил Хинштейн. 

Среди других причин накопленного убытка группы казначейство отметило 
недополученный доход в результате ненадлежащей работы IT-систем группы, 
необоснованную рентабельность закупок, убыточные проекты, в том числе установку 
постаматов. Выявлены также рост фонда оплаты труда (ФОТ) аппарата управления на 13% и 
дочерних компаний группы на 186% при наличии дублирования управленческих функций, а 
также убыток от участия в АО «Национальные логистические технологии» и строительство 
для нужд «Почты» 10 логистических центров общей стоимостью 21,9 млрд руб. 

Участники заседания в Госдуме пытались понять, из чего именно складывается цифра 
более чем в 24 млрд руб. убытков и почему до 2022 г. «Почта» имела вместо убытков 
прибыль, говорит источник «Ведомостей». 

Волков на заседании пояснял, что причиной таких убытков стала совокупность факторов. 
Повышение ФОТа сотрудников, по словам Волкова, привело к появлению убытка в 13 млрд 
руб., говорит собеседник издания. Еще 10 млрд руб. убытка дали санкции и 
внешнеэкономические факторы, остальное – долговая нагрузка и др. 
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Также, по словам источника «Ведомостей», Волков отмечал сложности с 
обслуживанием долга, который к концу 2023 г. превысил 130 млрд руб. С учетом лизинга и 
кредитов это расходы в 15 млрд руб. в год, отметил на заседании гендиректор «Почты». 

По результатам проверки казначейство предложило установить внешний контроль за 
реализацией плана финансового оздоровления до 2025 г. и провести его корректировку. 
Теперь результаты аудита, рассказал Волков на заседании, должны более предметно 
обсудить на заседании совета директоров… 

 «Ведомости»  
 
Власти поднимут первоначальный взнос по льготной ипотеке, ставки пока прежние 

Правительство планирует повысить первоначальный взнос по программам льготной и 
семейной ипотеки. Это связано с возросшим спросом на эти программы после увеличения 
ключевой ставки ЦБ РФ в два раза с лета этого года. Об этом сообщил вице-премьер РФ 
Марат Хуснуллин. 

«До 1 июня следующего года у нас действуют семейная и льготная ипотеки. Сейчас мы 
принимаем некоторый меры по увеличению первоначального взноса», — отметил он. Его 
слова приводит ТАСС. 

Марат Хуснуллин добавил, что сейчас объем выдачи ипотеки очень большой. Власти 
рассматривают возможности регулирования этого объема за счет увеличения 
первоначального взноса. 

Ранее банкиры отмечали, что рост первоначального взноса по программам льготной 
ипотеки до 25-30% позволит на треть сократить спрос в этом сегменте. Опрошенные 
«Новыми известиями» экономисты не исключали, что льготная ипотека уже в декабре может 
стать дороже на 2%. 

Напомним, что сейчас взять льготную ипотеку на покупку жилья в новостройке можно под 
8% годовых. Программа действует до 1 июля 2024 года. Пониженная ставка будет на 
протяжении всего срока кредитования. Оформить льготную ипотеку можно только один раз. 

В конце сентября правительство увеличило первоначальный взнос по данной программе 
с 15% до 20%. Увеличить его снова предложили в ЦБ. Регулятор обеспокоен высокими 
темпами роста рынка кредитования с господдержкой, что связано с увеличением ключевой 
ставки до 15% годовых и недоступностью для россиян стандартных программ кредитования. 

Ставки на ипотеку по базовым программам банков сейчас начинаются от 16% годовых, 
что вдвое дороже льготной ипотеки. При цене на квартиру в 12 млн рублей и первоначальном 
взносе в 20% от ее стоимости по госпрограмме заемщик за 15 лет переплатит банку 6,9 млн 
рублей, а по базовой программе под текущие 16-17% переплата составит уже 17,4 млн. Три 
квартиры можно купить за эти деньги. 

«Новые Известия» 
 

Репродуктивное здоровье — на контроль! В России вводят новый вид 
диспансеризации 

В 2024 году за работающими россиянами будет введено отдельное диспансерное 
наблюдение. Отдельным тарифом ОМС будет прописана диспансеризация мужчин и женщин 
по оценке их репродуктивного здоровья. Как это будет на практике? 

«Со следующего года вводим с отдельным тарифом системы обязательного 
медицинского страхования диспансерное наблюдение за работающими. Такое наблюдение 
на рабочем месте может быть организовано как медицинским подразделением самого 
работодателя во взаимодействии с близлежащей медицинской организацией, так и путем 
заключения с медорганизацией соответствующего договора», — заявила накануне вице-
премьер Татьяна Голикова. 

В новой программе с отдельным тарифом ОМС предусмотрена диспансеризация мужчин 
и женщин по оценке их репродуктивного здоровья. Каким образом будет происходить эта 
самая проверка репродуктивного здоровья, вице-премьер не уточнила. 

…В принципе, сообщения о диспансеризации приходят людям достаточно часто. Но 
дальше начинаются проблемы. Первая и главная среди них — запись. То есть запись 
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теоретически открыта, например, на ЭКГ, но мест свободных нет. Не найдя их в обозримом 
будущем на месяц вперед в районной поликлинике, многие об этой записи благополучно 
забывают. Что касается записи к гинекологу, то это нечто недосягаемое. Плюс у районного 
гинеколога невозможно сделать УЗИ, а анализы — это в частные клиники. Возникает вопрос: 
кто и как проходит эту самую диспансеризацию в реальности, если врачей критически не 
хватает? 

Возникает и другой вопрос: как эта диспансеризация будет проходить среди 
работающих, которые целый день на рабочем месте и не смогут прийти на прием тогда, когда 
он будет назначен? 

Сейчас в стране не хватает по меньшей мере 26 тысяч врачей. Что касается 
гинекологов, урологов и прочих узких специалистов, то они — вообще на вес золота. И тут 
возникает вопрос: если заходит речь о репродуктивном здоровье, где взять тысячи 
эндокринологов, андрологов, гинекологов, репродуктологов? Они и в частных медицинских 
центрах не то, чтобы в изобилии. 

Возникает и другой естественный вопрос: зачем тратить средства на проверку тотально 
всех на репродуктивное здоровье? Ведь есть группы, для которых это уже не актуально хотя 
бы в силу возраста. 

«Группы должны быть целевые. Есть же в конце концов женщины репродуктивного и не 
репродуктивного возраста, зачем проверять последних? И не стоит ли более углубленно 
обследовать людей на распространенные заболевания, которые являются причиной 
наибольшего количества смертей? Например, делать онкологические скрининги, проверять 
прицельно сердечно-сосудистую систему, легкие — ведь ХОБЛ стала болезнью значительной 
части населения. Не логичнее ли направить деньги на другие, более актуальные цели? У нас, 
например, огромная часть серьезных заболеваний не покрывается бесплатными 
лекарствами», — считает руководитель Лиги защитников пациентов Александр Саверский. 

«Все это делается для галочки и для отчетности. Просто будут списаны очередные 
деньги, за которыми не будет скорее всего никакого наполнения медицинской помощью. Все 
закончится направлением уведомлений о диспансеризации и дежурной отметкой о 
выполнении. Врачей, которые занимаются репродуктивной функцией, немного. Просто так за 
год их не набрать. На мой взгляд, это очередная профанация и канал для не целевого 
использования финансов», — заявил «НИ» доктор медицинских наук Денис Иванов. 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 
Реквием по химере 

Может вы не заметили, или невнимательно слушали, но Путин в своей речи на Соборе 
фактически подводил теоретическую базу под прекращение существования химеры по 
названию «украина». 

Есть единый русский народ, по недоразумению и злому умыслу разделённый на три 
ветви, и нужно это недоразумение исправить. 
 Может кто-то не знает, но в Британии есть свои «хохлы» – это жители Йорка и 
Нортумбрии. Они разговаривают на таком жутком суржике, что их сами британцы зачастую 
понять не могут (даже более специфическом, чем шотландцы). Я с удивлением слышал в их 
речи даже словечки из арсенала викингов, типа «addle» или «t’yat» (хотя после вторжения 
Великой языческой армии прошло уже больше тысячи лет, а поди ж ты!). 

Есть у них и другие поведенческие особенности, связанные с проживанием в 
countryside. И да, когда-то Нортумбрия даже была отдельной страной (в отличие от 
«украины»). Но никому и в голову не приходит называть йоркширцев отдельным народом на 
этом основании. 

Тем более, что ещё в 1654 году решением Переяславской Рады было закреплено 
_добровольное_ вхождение южных территорий Руси (и людей, их населяющих, разумеется) в 
состав единого русского государства. 
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И более двухсот лет всё было нормально, пока в середине девятнадцатого 
века поляки, у которых были фантомные боли по Речи Посполитой, по разработке 
австрийского генштаба не создали общество «Просвита», занимавшееся _формированием_ и 
продвижением «украинской» идентичности. 
 Сейчас западные разведки абсолютно идентично, по отработанным шаблонам, 
пытаются создавать искусственные идентичности «ингерманландцев», «сибиряков», 
«казаков» (при том, что казак – это сословие, а не «отдельный народ») и так далее. Хоть 
«чёрта лысого», лишь бы расколоть «проклятых русских» на части. 

Например, в девяностые годы Эдуард Россель и папа Кости Сёмина пытались 
создавать «Уральскую республику» и даже печатали для неё отдельные деньги. 

Всякие подобные нездоровые химерные движения расцветают в моменты слабости 
России и торжества её врагов, а когда Россия сильна, они исчезают, как тени в полдень. 
 Мало того, и людям лучше в составе единого государства. Именно в составе одной 
большой страны население УССР достигло 52 миллионов, а вот при «незалежности» 
сократилось до 20 миллионов (если не меньше). Незалежность убивает. 

Пора признать: ничего не получилось. Ни науки, ни экономики, ни нормального 
государства, ни будущего для людей (поэтому и бегут оттуда все, кто может – даже через 
закрытые границы). Не шмагла. 

Проект «украина» создали враги России, использовали враги России и теперь довели 
до тотальной деградации. Пришла пора его закрывать. Больше никаких «украин». Николы 
знову. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 02.12.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,76 ▲ 1, 18 

EUR 97,91 ▲ 1, 03 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


